DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

FALCO & BORRASE, Editores

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 8 DE FEBRERO DE 1922

Núm. 705

El caso del Alcalde de Cork puede repetirse en Costa Rica

El heridor de Consuelo Jiménez ofrece matarse por hambre

¿ Estará nevrastènico?

Hemos recibido para su publicación la siguiente carta del heridor de Consuelo Jiménez, que damos a la publicidad sin comentario alguno:

Penitenciaría, 6 de Feb. de 1922. Sr. Redactor de LA PRENSA,

Ciudad.

Muy distinguido señor:

Tenga la benevolencia de darle cabida en su importante periódico a las siguientes líneas, que no son más que el último gemido de un prisionero que se ha sentenciado a muerte.

Quiero hacerle presente a las personas que han leído el expediente de mi causa que por cierto son muchas, que no es cierto lo que declara Consuelo Jiménez Leal, de que yo le robara dinero a ella y no cumpliera con mis obligaciones. Fuí bueno con ella, la amé tanto, como si fuera una esposa legítima, por eso sus declaraciones me producen bastante tristeza.

En cuanto a mi conducta, son muchas las personas que me conocen como hombre honrado.

He viajado mucho y donde he estado, nunca he manchado mi reputación. Recuerdo que en 1920, encontrándome trabajando en El Salvador, arduamente el Licdo. don Francisco

Carlos Umaña

En los primeros días de septiembre saldrá para España el joven don Carlos Umaña, quien fué designado por el Ministerio de Relaciones Exteriores para ocupar la beca concedida por el Gobierno español.

El curso debe abrirse en octubre y para esa fecha estará den Carlos en Madrid.

Muy sinceramente nos alegramos del triunfo del joven Umaña y le deseamos un feliz viaje. Montero Barrantes, Agente Confidencial del Gobierno de Costa Rica, me felicitó por mi manera de vivir, que era honrada y de trabajo, único lega-

do de mis padres.

Las declaraciones de Consuelo Jiménez son mi sentencia de muerte;
me dejaré morir de hambre y esto
no por miedo al castigo, sino por las
razones que dejo apuntadas.

Soy fuerte en mi resolución; moriré de hambre. Publique, señor Redac tor, esta carta, ella es un documento para después de mi muerte. Tal vez le pueda servir de algo a la juventud que se contagia con cierta clase de muieres.

Verdaderamente agradecido,

GUILLERMO GARCÍA ACUNA

COMIENZAN LOS IMPUESTOS

La Municipalidad de San José ha considerado que la suma de seis colones por metro lineal que desde 1904 se cobra por impuesto de macadam ha llegado a ser insuficiente, si se toma en cuenta el descenso de la moneda que ni siquiera cubre el valor del metro de cordón de acera y caño de desagüe.

Con ese motivo ha creido que debe aumentar èse impuesto y con ese fin ha dictado el siguiente acuerdo, que ya ha sido sancionado por ellPoder Ejecutive: Por tanto, Acuerda: El impuesto de macadam se pagará así: 1) Cuando se emprenda la colocación del cordón de acera y construcción del caño de desagüe, el propietario confinante con la vía pública en la ciudad, pagará cinco colones por metro lineal del frente de su propiedad. 2) Cuando se emprenda la pavimentación de la calle, dicho propietario pagará un colón por metro cuadrado sobre teda la extensión que mida la mitad de la parte pavimentada de la calle frente a su propiedad».

Buena perspectiva para los cafetaleros

Nos comunican de Tres Ríos, que no solamente el señor Escarré está pagando a cincuenta colones la fanega como salió publicado en un diario, sino también los señores André, Lorenghel, Montealegre y por lógica consecuencia, supone nuestro informante, que don Benjamín Piza y don Santiago Alvarado

Esto es justo si se toma en cuenta que en un lugar lejano como San Ramón esos precios son los que rigen.

También en la Uruca los están pagando los señores Castro y Peters.

Nos satisface consignar estos datos halagü ños porque ellos llevan la fe y el aliento a nuestros produc ores del grano de oro.

MARITIMAS

Limón, 7.—Hoy a las 2 hs. ancló procrdente de Bostón, vía Habana, el vapor inglés «San Benito». Pasajeros: Juan Piedra y señora, Agnes Minnon, señora M. Pinajel y 4 hijos, Balner C. Putnam, Gabriel Molina, J. Alexander Miller, Beatran Gordon, Richar Alder, Frank Boudler, Lee Woc, William Lee y Jeremiah H. I-Worthy. Carga general. Correo: 100 sacos.

Los premios Alliance Françaice

Lista de los premios otorgados (por segunda vez) por la asociación «Alliance Francaise» de Paris por el intermediario del honorable señor don Paúl Serre, Cónsul de Francia, a los mejores alumnos de las clases de francés en los establecimientos de enseñanza secundaria de Costa Rica.

Escuela Normal de Heredia. - Silvestre Quesada, Bolivar Alfaro, Ramiro Hernández, Paulino Chaverri, Dora Herrera.

Liceo de Costa Rica. — Jorge Vargas Méndez, Raúl Coto Lizano, Ramiro Alvarado Frouard, Emilio Valverde Vega, Carlos Alberto Quesada Vargas.

Colegio de Señoritas.—Hortensia Echeverría, Ana María Gómez, María del Socorro Vargas, Manuelita Carranza, Luz Coto.

Convento de Nuestra Señora de Sión. — Yvonne Fallas, Margarita Teráo, Margarita L'obet, Teresa Fernández. Consuelo de Reuben.

Instituto de Alajuela. — Angela Castro, Rosa María Cabezas, Herminia Herrera, Emmanuel Solórzano, Francisco Ruiz.

Colegio de San Luis Gonzaga en Cartago. — Hernán Lachner, Carmen Hernández, Manuel Lachner, Luis Demetrio Tinoco C., Leticia Bejarano.

ARGENTINA

POR ADOLFO ESQUIVEL DE LA GUARDIA

(Continuación)

El asilo de alienados, estilo de puerta abierta y muy conocido también por «open door», es úsico en su género en Sud América; está dirigido por el famoso doctor Cabred, que fué quien lo fundó y organizó, y allí los desgraciados seres que han perdido la razón viven en una aparente libertad y ejecutan labores según la afición o los conocimientos de cada cual. Unos de ellos editan un periódico que suele no mostrar, a veces hasta durante semanas enteras, ningún indicio de extravío mental.

La Defensoría de Menores tiene a su cargo muchisimos niños y niñas, unos en casas correccionales y otros colocados con familias, las que tienen que pagar al menor; los sueldos se los va guardando y acumulando la Defensoría y se los entrega, con sus correspondientes intereses, al cumplir la mayoría de edad que allá es de 22 años.

La Asociación Nacional de Bibliotecas protege las ídem.

La Caja de Conversión guarda el encaje de oro del país y además de efectuar altas operaciones financieras, tiene el servicio de cambio.

La Bolsa de Comercio y otras como la de Cereales, se hallan perfectamen-

La Casa de Expósitos está montada a la europea.

El Consejo Deliberante, en armonía con el Intendente Municipal, se preocupa de las necesidades de la ciudad.

El Departamento Nacional de Higiene cuida de la salud popular; entre sus funciones está la de dar permiso de ejercer su profesión a los extranjeros que quieran trabajar en los lugares lejanos del país en donde no haya profesionales nacionales ni extranjeros incorporados.

La Defensa Agrícola da preferencia a la cruda guerra que le hace a la langosta y para ello posee medios especiales que se basan en procedimientos modernos.

El Cementerio de la Recoleta presenta la curiosidad de que los ataudes no se encuentran ocultos, sino colocados, dentro de tumbas grandes, sobre soportes de hierro, sin que jamás se note un mal olor ni eso haya entrañado peligro.

En el ramo de Policía lo más notable es el departamneto de Investigaciones y el uso que en él -e hace del sistema dactiloscópico Vucetich, que era argentino y que lo ha legado a todo el mundo civilizado.

El Hotel de Inmigrantes aloja durante unos días a los que arriban a la metrópoli.

La Sociedad de Beneficencia se halla completamente en manos de las damas, quienes, por cierto, han hecho de ella una institución que no puede ser mejor y que constituye una efectiva honra para la América Latina.

La Liga Patriótica Argentina es nueva y defiende el capital contra los abusos del elemento obrero.

Los Tribunales tienen su palacio al frente de la aristocrática Plaza Lavalle; el edificio consta de una manzana entera y de seis pisos, y contiene tres mil habitaciones. Alli labora todo el elemento que se refiere a Justicia.

Claro es que habria que añadir un número incontable de otras instituciones: los hospitales, el Instituto Biológico, el Laboratorio Bacteriológico, el Instituto de Sardomudos y Ciegos, etc., etc., en fin todo lo que debe haber, y

hay, en una urbe como aquella. No podemos mencionarlas todas, pero no dejaremos de nombrar las «lecherías» de las que en aquella capital hay varios cientos. Las lecherias de Buenos Aires no son lugares en donde la leche se obtiene al pie de la vaca; no: eso se denomina allá «tambo». La lechería es un espendio de leche, café con leche, té con leche, chocolate, en fin, de las bebidas en que entre la leche, pero de nada más; están establecidos en locales de sistema «sanitario», y allí el obrero y en general el pobre encuentra alimentación sana y abundante por pocos centavos. Un distintivo típico de esas lecherías es el completo: el «completo» consiste en una taza de café con leche, y un trozo de pan con mantequilla: cuesta veinte centavos.

(Continuará)

El Coronel Quesada

Ayer en la mañana salió en libertad el Coronel don Juan María Quesada. Ese señor salió bajo fianza de haz rendida ante el Alcalde 4.º, Sr. Marín.

Nos alegramos de que ese militar se encuentre en libertad.

Amable visita

Ayer tuvimos oportunidad de saludar en nuestras oficinas al culto caballero don D. Vázquez R., representante de la Galería Artística de Ampliaciones y pinturas PAIYNTE ART Co, de Nueva York.

El señor Vázquez nos mostió un catálago de muestras de ampliaciones que nos parecieron de un colorido y acabado perfectos.

El Trabajo del Periodista

El periodista es uno de los obreros que más trabajan en el mundo moderro Cuando no está frente a las cuartillas o en la máquina de escribir traduciendo febrilmente sus impresiones y
y vaciando pensamientos, pone en
tortura el cerebro para sorprender
nuevas ideas, para cambiar campañas
reporteriles, para ser siempre el primero que llegue al público con la nota
que emociona o con el comentario
oportuno.

El periodista no descansa, aun a la hora de reposo fisiológico, identificado con su profesión, sueña con ella y obtiene a veces indicaciones oportunas para su labor intensa y trascendental.

El periodista abarca desde el director que norma el funcionamiento de la publicación, hasta el reporter que se multiplica, que persigue la nota callejera o de actualidad, que asedia el funcionario público para hacerle hablar, y que tras tatigosa y agitada peregrinación llega jadeante y triunfador a la mesa de trabajo radiante de satisfacción.

En esa gama de actividades siempre en movimiento, se intercalan otros elementos igualmente valiosos, cuya labor, fecunda y complicada como no se imagina el lector, da por resultado la hoja diaria, que el público lee indiferente a los grandes esfuerzos que la produieron.

El periodista es el esclavo eterno de la colmena social; su laboriosidad se produce diarlamente, con un ritmo desesperante.

Para esta labor interminable y continua no hay dolores intimos a veces repaces de sorprenderla. Puede el ser querido debatirse en el hecho, presa de la fiebre precursora de la muerte, puede el cadáver del deudo amado esperar entre cuatro cisios la hora del sepelio; nada es bas tante, en ocasiones, para separar al pobre y asendereado escritor del yunque del trabajo. Porque el periódico, (órgano, como dijera un escritor español, de la cultura que enseña y deleita, a la vez que infunde las conquistas de las ciencias y del arte), es como el sol: tiene fatalmente que salir todos los días.

Entre los periodistas escasean los dias.

Entre los periodistas escasean los hombres prácticos; los periodistas rara vez erigen palacios y depositan fondos en los bancos. Y es por que el periodista vive del ideal, ideal humano y del progreso, de justicia y del amor, y él, que levanta reputaciones y discierne honores, se agota en la obscuridad de la profesión y muere siempre olvidado. Para él no se hicieron las estatuas ni los homenajes de la humanidad. ¿Qué periodista ha sido inmortalizado por el bronce o por el mármol?

En cambio cuántos han sido mártires de sus ideas y su altruismo!

Todos pretenden que el periodista sea a la vez valiente, sabio y justo, y que se constituya en paladín de la comunidad, sin miedo y sin tacha como Bayardo; pero jamás, cuando cae en la contienda herido de muerte, en la cárcel, privado de libertad, no hay para él una palabra de consuelo, ni para su hogar un mendrugo de pan.

Venezuela, el país crucificado

Fué otra nueva farsa la noticia que hizo circular el Gobierno de Venezuela de haber libertado a sus prisioneros políticos.

Unos pocos de e os mártires, ancianos y gravemente enfermos, cuyas familias comunicaron sus angustias a Sociedades humanitarias extranje as, obtuvieron por ese medio la gracia del Dictador para volver a sus hogares, pero en condiciones vejatorias a que han quedado sometidos.

Así es la ruin comedia con que el tirano pretende desviar la mirada de aquel ojo amenazante del Destino que hacía la pesadumbre de Caínl

Las cárceles siguen llenas de hombres honrados, de ciudadanos intachables, de políticos austeros que no han querido transigir con el malhechor omnipotente.

Mentira la libertad de esos mártires, como es mentira el derecho de vivir en Venezu la, como es mentira el progreso, como es mentira la pazl....

Seguirá, pues, esta zozobra en que hemos estado largos años temiendo por la suerte de nuestros hermanos prisioneros, pobres víctimas del látigo, del tormento y del veneno en los antros pavorosos que sí son el verdadero exponente del «progreso» que decanta la infame dictadura.

Aquel despotismo va extremando cada día más sus atentados, sin cuidarse de las cóleras del pueblo.

Y así baja la pendiente del delito, como un monstruo en agonla, frente a la execración del mundo entero.

El honor de la Tierra de Bolivar reclama ya la destrucción de esa inmundicia que cayó como una ascosa lepra sobre las páginas brillantes de su historia.

Y todavía nuestra doliente muchedumbre de expatriados está pensando en la política de los personalismos, en la conveniencia de las Jefaturas, en la ambición de los caudillos, cuando la patria ya no es más que una ilusión llena de sombras!

Ya vemos, pues, que esos partidos personalistas no buscan la redención de la República, sino la explotación del peculado. Esos hombres no se han resentido del amo que los persigue, sino porque necesitan del amo que los mantenga. En la Revolución, o en el Gobierno, los hombres de esa clase conservan siempre su actitud de esclavos. Son malos elementos de lucha para estos días de Venezuela.

Por el nombre de nuestros libertadores, por la vida de nuestros hermanos prisioneros, por el culto de la patria que fué la religión de nuestros padres, debemos sacrificarlo todo para cumplir la grande obra de nuestra redención política.

Hagamos el esfuerzo conjunto de todas las voluntades, sin ambiciones personales, para que sea eficaz la labor del patriotismo.

Es tiempo ya de que sacuda su letargo el ave legendaria.

P. J. JUGO DELGADO.

Obreros: prepárensel Lean la República de los Soviets

Nuestro Director



Dr. Don Pedro A. del Solar

ENSIBLE es para nosotros la separación de nuestro Director don Pedro Abraham del Solar, motivada por su partida a principios de la próxima semana. Prestigiado periodista, dirigió con acierto esta hoja vespertina, demostrando en todos los casos ecuanimidad en el decir y entereza de carácter en sus actos.

Dadas sus revelantes dotes de cultura, para nosotros siempre fué el compañero afable que hizo caso omiso del significado puesto que en esta empresa tenía.

Bastaron pocos meses de faena para que en «La Prensa» quedaran las huellas de su pluma en asuntos internacionales de alto valor histórico.

La Redacción de «La Prensa» lamenta su separación, pero ya que ésta es por fuerza mayor, hace votos para que el distinguido diplomático, en unión de su apreciable familia, haga un feliz viaje y lleve gratos recuerdos de este país siempre hospitalario en donde quedan buenos amigos que lo supieron apreciar y mitigaron un poco los amargores de su ostracismo.

Para cada beca debe ser escogida la persona

Difícil es encontrar una familia que no se sienta preocupada por el asunto de las becas mexicanas. El ansia de enviar un pariente a un colegio extranjero es grande y en esa vanidad o exceso de cariño no se miden en modo alguno las condiciones del agraciado.

Hay un buen grupo de jóvenes estudiosos que ni siquiera han lanzado su candidatura, estudiantes que verdaderamente deben ser tomados en cuenta. A ellos no los apadrina más que su estudio y las brillantes pruebas que han obtenido durante los años cursados.

Fernando Fuentes, Raúl Coto, Miguel Obregón L., Joaquín Quesada, Guillermo Fernández, Oscar Pacheco, Lilly Artavia, etc., forman un block escogido de muchachos estudiosos que de seguro no pensarán en conocer solamente los palacios de Montezuma, ni los museos de pertrechos de guerra de los aztecas ni las grandes bellezas de México, sino que por su inteligencia, su constancia y por las pruebas de talento que han dado se dedicarán por completo a ostentar pronto el título respectivo.

La amable invitación del Gobierno de México debe ser aceptada pero enviando jóvenes como esos que hagan bonor a Costa Rica, a la enseñanza y más que todo a su propio porvenir.

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA

New York	443 %	
Londres	384 %	
París	188 %	
España	343 %	
Italia	107 %	
Suiza		
Bélgica		
Hamburgo 0.52 cts.		
Amsterdam 37 1/2 cts.	oro am	
	4	

San José, 8 de Febrero de 1922.

La Sociedad al día

VIAJEROS

Para nuestro Puerto del Atlántico salió hoy el Dr. don Rubén Umaña y su hermana la Srta. Amparito Umaña.

-En Tortuguero se encuentran don Jaime Rojas y el Dr. don Rubén Cas-

-Don Justo Facio salió para Pun-

Para Tres Ríos salió la señorita Alicia Velio.

-Regresó de San Vicente la seño-

rita Adelia Hernández.

-Para San Antonio de Belén saldrá el viernes la Srta. Elida Córdoba. -Veranea en Puntarenas la señorita Claudia Rivera.

UN VIEJO Y BVEN AMIGO ES EL

TACON O'SULLIVAN

Ningún tacón de hule ha servido tan bien al público durante veinte años. No permita que su zapatero sustituya el O'SULLIVAN por ningún otro.

Los funerales de Benedicto XV

A las 9 horas de hoy se celebraron en la S. I. Metropolitana los funerales del Santo Padre Benedicto XV. Se ofició una Misa Pontifical y el Pbro. Dr. D. Carlos Borge pronunció una oración funebre.

Asistieron el señor Ministro de Relaciones Exteriores, el Alto Clero, Representantes de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, (Cuerpo Diplomático y otras altas personalidades.

Hicieron los honores militares un Cuerpo de Estado Mayor y dos Compañias de Infanteria.

A las 11 horas terminó el solemne acto que estuvo muy concurrido.

La Municipalidad de Puntarenas en sesión del 23 de enero, acordo:

X. Que los importadores de sal enteren sus respectivos impuestos denl tro de las 48 horas de luz siguiente aarribo de su mercadería al Mercado.

XI. No cobrar multas a los deudores de impuestos municipales, concediéndolos un plazo máximo hasta el 10 de sebrero próximo, para cubrir deudas.

Estos acuerdos quedaron definitivaaprobados.

Ferrocarril

al Pacífico

De «El Viajero» de Puntarenas tomamos esta nota por creerla de interés público:

«Que el tren de pasajeros que está llegando a este puerto, de la capital, en horas que los más ardientes rayos de Sol calcinan los huesos, termine su carrera, bien en la esquina Este de la capitania frente a la playa o bien frente a la esquina Noreste de las bodegas Aduana. Con esto se le hace un servicia al público en general».

No olvidarse

Esta noche como lo anunciamos, tendrá lugar la conferencia de don Alex G. Perry sobre «Cooperativas de consumo y la importancia de éstas para la clase trabajadora». Será dictada en el salón de la Confederación. Hay mucho entusiasmo por ver realizar esta idea.

Prometemos hacer crónica de esta conferencia que a no dudarlo será concurrida.

Los favorecidos con la loteria

Aún no se sabe quien es el propietario del premio mayor; en cuanto al segundo se sabe que sué cambiada la mitad por un señor del Guanacaste.

El premio de C 10.000 00 quedó repartido así 6 8.000 el señor Juan Bastos; @ 1000 Humberto Guevara y C 1000 Josefina Umaña.

Buen provecho.

Reaparición "España"

Este importante semanario de la vida nacional en breve reaparecerá en nuestra madre patria España.

Motivos de reorganización obligaron a la empresa a suspender temporalmente la publicación y así nos lo comunican en atento mensaje.

Componen su cuerpo de Redacción importantes escritores de sama mundial: Pío Baroja, Ortega y Gasset y otros. Luis Araquistain la dirige.

Omitimos todo elogio a esta Revista porque basta su personal para recomendarse por sí sola.

Aprovechamos la oportunidad para manifestar a los lectores de gusto que en la Libreria «FALCÓ & BORRASE» estará de venta esta interesante publicación.

es el número del Teléfono

de LA PRENSA

LA JAPONESA acaba de recibir he-rramientas de cuchillería, navajas de afeitar marca «Solingen», cuchillos para zapateros y herramientas de talabartería. Precios más bajos de plaza. Unico surtido general de Paraguería. Navajas de afeitar SOLINGEN. - REGO HERMANOS.

Importantes acuerdos Tres ebrios alarman a un pueblo

Bailan en el tejado de la Carcel

Este continúa aquí en completo trabajo se nota vagando gentes en es tado de ebriedad que transitan por estas calles ofreciéadose a la vista del vecindario escenas repugnantes que cada día se hacea más insoportables.

Lo que hace falta es una autoridad que sepa lo que está haciendo y que sin contemplaciones y sin nervios de ninguna especie proceda con energia, o que se nombre una autoridad que sea aceptada por el pueblo y que debido a eso se le guarde consideraciones. Verda deramente si así seguimos no tendremos tranquilidad. Por qué motivo es que no habiendo en este lugar patentados de licores, porque me consta que los dueños de negocio no veaden licor, abunda la ebriedad en ésta? ¿Será acaso que el Jefe Político no quiere cargar ni echarse dificultades encima? Si esto es así que renuncie y que venga otro que no tenga nervios y cumpla con su deber. Estas dificultades en su mayor parte se las agradecemos al representante Julio Sauchez que nos hizo el favor de gestionar para que se nos nombrara una persona ignorante como primera autoridad. Lástima es que el señor Sánchez no venga a pasar una temporadita a fin de que tenga oportunidad de presenciar el fruto de su recomendado, y que fuera victima de las molestias que a diario se nos

El domingo sué allanada la propiedad de la señora Maurilia Alfaro y vejado su hogar echando abajo la puerta de la cocina por Próspero Salazar de orden superior, y la puerta que conduce a la calle según lo refiere la señora Alfaro, fué pateada por el Jete y su hijo Juan Segura, a la vez que dirigía insultos y provocaciones de parte de Segura. La señora Alfaro acusará el allanamiento de su propie-

De verdad que da risa y a la vez desorden, y a diario y hasta en días de causa molestia ver como el Político se ve en la dificultad de no saber cuáles órdenes acatar, si las del Secretario. Juan Vargas o las de Elena, pues el uno lo llama y le dice por aqui, y los otros le dicen por allá y el pobre de don Pánfilo no haya qué hacer ni a quien atenderle. Se dice que han pensado hacerle una invitación al señor Ministro de Gobernación para lo cual han preparado unas cuantas garrafas de guaro de caña, y demostrarle que aqui se cumple su última circular.

> En fia como ya se me ha hecho largo el aeunto en otra daré algunos de-

> > CORRESPONSAL POLÍTICO

TELEGRAMA

Santa Bárbara de Heredia. - A LA PRENSA.

En este momento gran escándalo en ésta; fueron conduciedos tres (2) individuos en estado de ebriedad sin que aquí haya patentados de licores, y los reos inmediatamente salieron por el tejado de la cárcel y alli están bailando y votando las tejas del edificio en presencia de gran público que mira esa pantomima. La Policia y Jefe Político viendo de largo los toros. Ya es tiempo de poner orden.

CORRESPONSAL

Este lacónico telegrama demuestra hasta donde llega la incuria de nuestras autoridades. Personas informadas estimables de aquella localidad, nos manifiestan que este escándalo, no es sino el primero de una larga serie, pues la lenidad de las autoridades hace que día a día, el pacífico pueblo de Santa Bárbara esté presenciando hechos que por su condición desdicen mucho de su cultura.

Glen varas al Sur J. Humberto Martinez de Costa Rica

Avisa a su numerosa y selecta clientela que se encuentra nuevamente al frente de su NEGOCIO DE ZAPATERIA

La Industrial

donde atendera" como siempre y personalmente, LOS GUSTOS MAS REFINADOS DE SUS FAVORECEDORES

Diferentes Estilos - Materiales de Primera

Casi cae en una paila

En la finca de don Luis Demetrio Tinoco, estuvo a punto de perder la vida la distinguida señorita Luz Anderson, que se encuentra con algunos familiares de paseo en dicha finca. Resolvieron visitar el trapiche, y observaban el trabajo de unos peones que elaboraban dulce, cuando de improviso la señorita Anderson tropezó en una caña, y por la oportuna intervención de uno de los peones, se evitó que cayera en una enorme paila, donde hervía la miel.

Mucho nos alegramos de que esta

señorita haya salido bien.

Hotel Bolívar

Alimentación Esmerada Cuartos para matrimonios

y hombres solos Cien varas al Norte del Mercado

Un perro peligroso

En la Agencia Principal de Policía se encuentra atado a la pata de una

Ha sido notificado el propietario señor José Gómez, de que leha llegado

mesa un Fox Terrier, por haber tenido el atrevimiento de clavar sus agudos colmillos en la pantorrilla de

el postrer momento a su canino.

Octavio A. Fayad

= Comerciante =

Ofrece al público mercaderías en general a los más BAJOS PRECIOS que puedan registrarse en Plaza.

Cajas de caudales marca The Mosler Safe Co de distintos tamaños, a precio de Fábrica. BETUN SHINOLA, grande y pequeño - CEPILLOS para Calzado

LOCAL: 50 varas al Norte de la Botica Oriental оврефереферефероворофоровороф барарарарарарарарарарарарарарара

Revolución de Honduras

Con la captura de los revolucionarios hondureños que traspasaron la frontera nicaraguense por el Departamento de Choluteca, ha quedado debelado el movimiento sedicioso que intentaban llevar a cabo los militares Jeffries, Rubino Solis, Sabró y otros

El General Ló, ez Gutiérrez, Presidente de Honduras, ha sido puesto al corriente por la cancillería nicaragüense.

De modo, que el movimiento revolucionario que parecía ser muy fuerte, ha sido terminado.

Don Alberto Coto fué golpeado

En la finca de los señores Coto, de Cartago, sué golpeado por un toro el señor don Alberto Coto, quien se encontraba examinando una partida de ganado.

Por fortuna, el golpe que recibió don Alberto no es de gravedad, de lo que nos alegramos mucho.

Fué capturada el conocido "Modistilla"

La joven llamada vulgarmente «La Modistilla», fué detenida por la policia por haberlo pedido así una señora de apellido Chanorro, a quien le debe una suma de colones.

Parece que la muchacha se hospedó en su casa y después de vivir dos meses, resolvió marcharse sin pagarle un centavo.

Al ser detenida la joven lloró amargamente, pero de nada le valieron sus protestas, pues fué conducida a la Agencia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

De Cartago

De San Ramón

LA TARDE DE UN DOMINGO

Son las dicisiete, en el pacífico purblo, cuna de hombres libres y mujeres bellas van saliendo todas en desfile social y silencioso, sólo interrumpido por la rica cascada de ellas que lujosamente ataviadas dan vueltas el rededor del Parque, única diversión dominical, cuando no hay baile en el Club. A su lado van los galanes con su andar li gero de sombras veraniegas, haciéndo les mil promesas para el porvenir que nunca se cumplirán.

Los viejos casados que ya son papel quemado, sin que por eso tengan menos ilusiones, están apostados en las esquinas, admirando el paisaje.

El primero que se destaca es un joven literato y poeta flaco con cara de ayote, muy partidario de la Doctrina de Monroe, ferviente admirador de Colón el marino genovés, y que ha viajado mucho por toda la América.

Luego aparece nuestro viejo candidato a la Diputación, que con los consabidos cosientes en la mano, se encuentra a Nico y le dice: ¡Perdimos! ab? Pero mire estos datos; en San Juan, Angeles, San Isidro y hasta en San Rafael todos votaron por mi, pero este picaro de Arias junto con Benjamin me la birlaron, y sué que esos aprendieron bien la lección de Nicolás, que con su andadito de gato de punti llas es un fierón, pero acompañado ah? Pero el gusto que me queda es que «Cría cuervos y te sacarán los ojos» entiendo ah? Yo en el Congreso próximo les contaré, don Ricardo, el Partido Agricola, don Eusebio y el General no me dejan regade, y para demostrárselo mire esta carta de don Ricardo él me quiso llevar a Coto. ¡Vea si me llevará!... ¡Demonio! dice Nico.

Miramos más lejos y viene Ji nénez el Cronista Social de «La Tribuna» aquí con gran fiebre de popularidad, y de hacerse sentir, muchacho que ya tiene un pie aquí, otro en el Parnaso y el resto cerca de La Sabana de San José. Al Norte queda la Biblioteca, allí se reunen cuatro o cinco viejos honorables, que discuten política, industrias, prójimo, vacas, agricultura, etc.; y otros que no tieneo ni una peseta, a hacerles duo y algún mandado cuando

se les ofrece.

Por la esquina de «La Magnolia» va Quín, el simpático Quín, con su perrita cocorita y con paso menudito y frase entrecortada abraza a Nicolás ¿Qué hay de nuevo?... ¡Ah sí! Yo sa bia eso, pero no he querido hacer nada porque como Ud. sabe, yo vivo y existo solo para mi casa, la escuela y el piano. ¿Y el Licenciado qué tal?.... Metido a moralista político ahora, después que desbarró en tiempo de don Alfredo mandando gente a temporar a Puntarenas con buena provisión de sardinas. ¡Así es el mundo!....Bueno hagan Uds. que pueden algo por esto, yo les ayudo. Los de la tienda del Este gozan con todo, hay que ir a aquel Club pero después de almuerzo, cuando se reune allí lo más conspícuo del barrio y se discute: política internacional, la última operación bancaria, problemas de alto cambio, discurren por aquellas imaginaciones millonadas, como por las calles alfombradas de Gool Strit, mientras que los atentos dueños despiden a sus parroquianos dirigiéndoles sendos piropos, y preguntándoles hasta por la salud del gato de la casa «uso comercial» cuando uno sale de allí no ve más que canones de mina y rios de oro por todas partes.

Y así termina la tarde plácida y serena de este bello San Ramón, y al despedirnos el sol hundiéndose en su alfombra de nubes opalinas, los últimos rayos de su disco de oro, hieren el pensamiento a un grupo de literatos, poetas, soñadores y artistas que desde el Cerro del Tremedal, principal objeto de su inspiración, el 19, lo ven undirse para volver al dia siguiente por sobre la piedra de San Isidro, à quien no le cantaron esta vez nada porque seguramente es «piedra que no desbo ronas, pero joh piedra tú no estás sola yo te acompaño y admiro tu majestad, sobre todo ahora que mi pueblo celebra su cumpleaños, poniendo de relieve su arte, poesía y antigüedades, desde tu cumbre se divisa el mundo grande y sublime, se siente el alma grata y el espíritu fuerte para la lucha, porque hasta allí no llega el salpique del lodo de la ciudad!

¡Cuántos deseáramos ser tan puros, majestuosos y poéticos como túl ¡Yo te saludo!

San Ramón, enero de 1922.

EL CISNE DE LEDA

Imprenta - Librería - Encuadernación - Casa Editorial

FALCO & BORRASE

LA PRENSA DIARIO DE LA TARDE Ediciones RENOVACION
CUADERNOS DE 96 PAGINAS DE UN SOLO AUTOR

FRENTE AL MERCADO, LADO NORTE

Cesa de Fausto Calderón

Apartedo 638 San José - Costa Rica Teléfono 884

Folletos - Periódicos - Revistas - Trabajos Comerciales de Todas Clases

PRECIOS ECONOMICOS

Los pueblos se divierten Los que se casan

Las fiestas cívicas en Sta. Ana

Así como suena. Habrá festejos cívicos los días 10, 11, 12 y 13 del corriente mes.

El programa es variado y ameno: lidia de toros, disfraces, retretas, juegos de pólvora y cine.

Habrá bailes populares y el día 12 a las 20 horas un suntuoso baile social Estas fiestas están dedicadas a las Municipalidades de Escasú, Belén, Mora y Puriscal.

Los toros para la lidia son de la Hacienda Lindorá y de raza «Zebú».

Mucho entusiasmo reina para estas fiestas según nos cuenta nuestro corresponsal. En la Basilica de Santo Domingo, el once de los corrientes, a las 7 y 30 horas, contraerán matrimonio don Bo lívar Fonseca con la señorita Raquel Arce V.

Participan la ceremonia don Ismael Fonseca y doña Matilde A. de Fonseca. Después habrá una recepción de familia en el hogar de los abuelos de Bolívar señores Fonseca - Salas.

Enviamos a los suturos contrayentes nuestros parabienes.

FENOLINA

El DESINFECTANTE y GARRAPATICIDA más enér gico -- Pídalo en la

Farmacia GRILLO

Por qué es el MAS NUMERO POPULAR?

PORQUE ALLI PIDEN TODOS
LOS MEJORES

AZUCAR + HARINA

J. A. CORONADO

Molino de Cesáreo García

Ofrece al Público las Harinas más nutritivas

Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00

Maiz pilado (blanco o amarillo) ¢ 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud

y de un valor alimenticio extraordinario

El mayor trasatlántico Doloroso aniversario del mundo Cumplió ayer cuatro años de haber fallecido en esta cuidad la estimabili-

Se llama «El Majestic»; y puede el lector formarse una idea aproximada de este coloso de los mares, con la lectura de los siguientes detalles que hemos entresacado de una revista francesa.

Mide 316 metros y medio de largo, 33 de ancho y 33 y 70 centimetros de altura, de la quilla al primer puente. Está equipado con 4 hétices formidables, que desarrollan una velocidad de 25 nudos por hora. Desplaza 64 mil toneladas y carga 56 mil. Las máquinas y calderas del «Majestic» cubren una superficie de 20.255 metros cuadrados, desarrollando una fuerza de 100 mil caballos. Es un bello y moderno transporte, aderezado con los últimos refinamientos del confort, que puede mantener a bordo al rededor de cuatro mil passjeros. Para la alimentación de éstos, las enormes bodegas van provistas en cada travesía, de 48 mil huevos, 11.793 kilos de legumbres.

Una verdadera ciudad flotante, que surca majestuosamente las encrespadas olas del Atlántico. Cumplio ayer cuatro años de haber fallecido en esta cuidad la estimabilisima dama doña Adelaida de Córdoba, esposa del caballero don Dámaso. Córdoba.

La muerte de esa dama constituyó un duelo social, por ser la extinta un miembro importante de la sociedad capitolina.

En esta fecha renovamos a la familia doliente nuestra sincera condolencia.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
SABE A VERBABUENA
Botica Oriental

Regresa el señor Balta

Hoy regresará a esta capital el Sr. Director General de Minas, Ingeniero don José Balta.

El señor Balta presentará su informe oportunamente al Ministerio de Fomento. Referente a la llegada de e-e señor se hacen muchos comentarios entre los petroleros. DIRECCION.—La Dirección de la Escuela del Cantón de Turrialba se encuentra vacante; los interesados a este puesto deben dirigirse al Inspector de Escuelas de esta ciudad don Juan L. Madriz.

DEFUNCIONES.— Han muerto en esta ciudad las siguientes personas: Catalina Quesada Tencio, Trinidad del Rosarrio Acuña Leitón, Iduvigis Araya, José Francisco Elizondo Calvo.

ENFERMO. — En esta ciudad guarda cama hace algún tiempo doña Macaria Rojas de Mata, esposa de nuestro amigo don José María Mata. Son nuestros deseos de que restablezca pronto.

NACIMIENTOS.—José Abelardo, de Fidelina Monge; José Arturo de Miguel Trejos y Paulina Fernández; María Silvia, de Faustino Calvo y Celina Fernández; Salvador Gonzalo, de Sofia González; Carlos Luis, de Benigna Jiménez; Mería Antonia, de Modesto Sanabria e Isidora Zamora.

PARA LA CAPITAL.—El inteligente joven don Abelardo Bonilla partirá para la capital en el mes de marzo con el fin de ingresar a la Escuela de Derecho. Le deseamos mucho éxito en sus estudics.

DELICADO DE SALUD.—El dis tinguido joven don Manuel Fernández Aguilar, se encuentra delicado de salud. Esperamos que esos solícitos cuidados de su familia, le devuelvan la salud.

MARQUEZ DE CARTAGO

AFE

"AUSTRALIEN"
Llegará a Limón el 13 de Febrero
de 1922.

Los conductores

son autoridades

conductores e inspectores de trenes

sean investidos con el caráctir de

Esta medida es buena para así po-

der esos empleados hacerse respetar.

Ojalá hicieran lo mismo con los del

Agentes de Policía.

tranvia.

El Ejecutivo ha acordado que los

E. M. NETHERSOLE
Teléfono 825 - Apartado 636

Chico Chester

El deportista señor Francisco Aguilar conocido por «chester» ha sido condenado a dos años de presidio en la cárcel de Limón.

Como se sabe, «chester» fué juzgado y sentenciado por homicida en daño de Joaquín González y aunque el hecho parecía ser casual, los tribunales han sentenciado a Aguilar confinándolo por dos años.

Eserción solicitada

Cuidado con las autoridades

El Jete Político de Atenas ha cometido un abuso de autoridad tomándose el poder de sentenciarme sin tener competencia para ello, pues siendo yo vecino de Orotina él no tiene jurisdicción. El tal hombre debería dedicarse a otras cosas y no estar en un puesto en que tan mal sirve la justicia pública. No tomó en consideración que no son más que dos los pequefos por los que se me podía exigir pensión y no por cuatro; y esto en caso de que tuviera razón.

Hay otra más gorda, pues todavía el exgobernador de Alajuela confirmó la sentencia ¿Qué tal?

Pienso que tanto el ex Gobernador de Alajuela Marco T. Maroto S. y el Político de Atenas son dos sujetos, que con sólo que una mujer les hable, ya pierden el sentido de justicia y se ecban contra la ley.

ARMANDO AVILÉS C.

DEPILATORIO CORET

que en pocos minutos quita el pelo o bello de la cara, manos, brazos, etc., siendo a la vez completamente inofensivo

De venta en las principales BOTICAS

De Sto. Pomingo

El domingo cinco del corriente hubo una fiesta en honor del Jese Político don Rafael González Ocampo y la apreciable señorita María Livia González; hubo un match donde jugaron los teams Domingueños y Josefinos siendo vencidos los Domingueños por cuatro goals y los Josefinos por ninguno, en la que disputaban una hermosa copa de plata que obsequió el señor Jefe Político a los deportistas. El match fué amenizado por la filarmonía domingueña, y por la tarde hubo ua espléadido baile en el salón Municipal en donde bailaron los muchachos josefinos y los domingueños. Felicitamos al señor Jese Político por su esplendidez que tuvo con los deportistas, en los que admiramos mucha compostura y orden; todos se divirtieron y no hubo nada que lamentar.

CORRESPONSAL VIAJERO

EBANISTERIA Arturo Zúñiga S. & Hnos.

SE VICNDEN MUEBLES a precios reducidos, especial en camas desde © 25-00 en adelante. 50 varas al Oeste de «El Pelayo».

El Muellecito Esquina PASAJE JIMENEZ

DEPOSITO PERMANENTE de Arroz, Maíz, Caté, Frijoles, Manteca, Queso, Azúcar, Sal, Jabones y Candelas

VENTAS POR MAYOR Y MENUDEO

Telef. 736 Crisanto Vargas V. San José

GASOLINA «Wico». — Aceites. — Grasas para Automóviles y Canfin «Luz Superior» acabamos de recibir.

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Apartado 614

Teléfono 198

MODE OF

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

DRINCIPIANDO con el vapor Calamares que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el Calamares, Pastores, Ulua y Toloa durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores San Blas, San Bruno, San Gil y San Benito harán el servicio regular en tr Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la ELDERS & FYFFES LTD. para Bristol harár el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a Nueva York y nopuedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre, todos estos vapores aceptarán carga. Para más informes dirigir e las Oficinas de la Con pañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

Notas Sueltas

George B. Selden ha muerto. Esto no significa nada para la generalidad de los hombres, pero significa mucho para los que fabrican automóviles. Selden sué el inventor de una máquina de explosión para la gasolina. Fué su patente a la que combatió Ford victoriosamente. Los demás, todos pagaron derechos a Selden. Ford lo combatió y venció. Selden había embarcado en el buque de la paz permanente. Ford, el año pasado, fabricó más de un millón de automóviles. El último de los tribunales que actuó declaró que la patente de Selden era válida, pero que Ford no la estaba usando.

Si usted construyera un altar, terrenal, no religioso, a quién lo dedicaria? En Alemonia, una persona llamada Steiner, ha atraído a muchos de sus conciudadanos, que concurren a ceremonias ocultas, inclinándose ante tres altares que representan, respectivamente: la sabiduría, la belleza y la fuerza. A qué idea terrenal dedicaría usted su altar, si usted construyera alguno? Qué le parecería un altar dedicado al sentido común, a la pe severancia, o más aún, a la sencilla justicia equitativa?

Un camión se abalanzó sobre una nifiita de siete años. El doctor dijo que sus lesiones le impedirían para siempre tener descendencia. La compañía del Gas, prepietaria del camión, arregló el asunto con el padre de la muchacha, pagándole \$ 15 000 para li niña y \$ 2,500 para él.

Esto es bastante liberal, teniendo en cuenta como se solucionan estos asuntos. Pero todo el dinero del mundo no bastaría a suplir la felicidad que una madre experimenta cuando se le entrega su primer hijo, lavado, fajado, con su pelo cepillado, listo para comenzar la vida con su primer desayudo.

Mr. Voliva, el «profeta» de Zion City, dice que la tierra no es redonda sino plana, y asi se enseña a los niños de aquella ciudad.

Hay en eso algo más que una mera estupidez, al rehusar una verdad lisa que la paciencia pudiera hacer clara a un chimpancé. Mr. Voliva conoce a su pueblo y sabe que su pueblo acep-

tará su paja mental, a causa de que será más fácilmente digerida que los hechos rudos. Kruger, del Transvaal, también decia que la tierra era plana. Esa es una razón por la cual los ingleses se apoderaron de él y de su tierra. Las supersticiones pierden sus luchas en estos días.

Por Voliva usted aprenderá cuán firmemente los hombres se aferran a la vieja falsedad, cuánto odian a la nueva verdad. Todo inventor realmente grande, todo estadista y pensador ha sabido como los hombres se aferran al error original y aun inventan nuevas marcas de «error», para escapar a los pensamientos desagradables. El pensar para la mayoría de los hombres es algo igual al pararse en dos patàs para el perro: posible, pero desagradable. Ambas cosas se hacen imposibles, tanto para el perro como para el hombre, así que se hacen viejos.

Los problemas indios e irlandeses son completamente diferentes. La contradictoria religión es el único desmayo parecido. Durante setecientos cincuenta años los irlandeses han hablado de libertad y han combatido por ella. En cinco mil años de literatura de la Iadia no se encuentra jamás la palabra «libertad». Con vagos anhelos, arrogantes, destructivas diferencias de clase, encogiéndose ante las realidades, embaruadores mahatmas en lugar de verdaderos hombres de ciencia, la India tiene muy pobre pasado para la libertad. Si no fuera así, un puñado de ingleses, a miles de millas de dis tancia, no huciera podido someter a 30 .000 000 indios por tanto tiempo.

Los asiá ic s se odian unos a ctros, afortunadamente para los razas blancas, más de lo que odian a las mis mas razas blancas. La India, afortunadamente para Inglaterra, no tiene verdaderos Jefes, combatientes. Tiene millones, a los que se les ha enseñado a través de centurias que son inferiores e impuros, y unos cuantos que se creen superiores, y que nunca han hecho algo para probarlo. Usted no podifia hacer nunca mucho de esa combinación y ciertamente, no una república.

La España

Martinez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos - Almacén de Abarrotes -

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Apartado 211 Teléfono 756 SAN JOSE IMPRENTA -- LIBRERIA -- ENCUADERNACION FALCÓ & BORRASÉ

FRENTE AL LADO N DELMERCADO, SAN JOSE Teléfono 329 - Apartado 638

LAS BUENAS NOVELAS

A C 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento. Las vivalidades. El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. La mujer de treinta años El contrato de matrimonio Modesta Minon Ilusiones perdidas, 2 tomos La última encarnación de Vautrin Historia de los Trece Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Pálida. Reverso de la Historia contemporánea. El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. Beatriz. La misa del ateo. La prima Bel El cura de aldea Los Aldeanos La investigación de lo absoluto El hijo maldito Disgustillos de la vida conyugal Ursula Mirouet. Eugenia Grandet. Petrilla.

TOMOS EMPASTADOS A C 1-50 EL TOMO

Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró. El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof. La voz de las campanas, Carlos Dickens. El Abismo, Carlos Dikens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quitolis, J. Jesús García. Fabian Airon, J. Pérez Bojart. Hipólito en la Moniaña, Mauricio Hewlett. El zapatero y el rey, Jose Zorrilla. Nerto, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanas, Henri Lavedán. ¿Culpable?, W. Le Queux. Por la vida, J. Pous y Pagés. . Los rocas blancas, Eduardo Rood. Su Majestad, Enrique Lavedán. El cadaver viviente, León Tolstoi. El reflujo, Stevenson y Orbourne. Erótica, B. Morales San Martín. Relato de unn ihilista, Antón Tchokr. La Voluntad..... Al margen de los clásicos. El cupón falso, León Tolstoi. Del huerto provinciano, Gabrieli E secreto del ahorcado, Carlos Víquez Blalada, R. Sanchez Díaz. Juventud de Principe, W. Meyer

OBRAS DE PIO BAROJA

CÉSAR O NADA C	4	00
Aurora Roja	3	50
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS	3	50
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS	3	50
LAS INQUIETUDES DE SHANTI AN-		70
DIA	3	50
EL ARBOL DE LA CIENCIA	3	50
EL MUNDO ES ANST	3	50
EL APREDIZ DE CONSPIRADOR	-	50
CAMINO DÈ PERFECCION	1	52
ZALACAIN EL AVENTURERO	I	25
EL TABLADO DE ARLEQUÍN	I	20
PARADOX, REY	3	00
LA RUTA DEL AVENTURERO	3	50
LOS CAMINOS DEL MUNDO		50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE	_	50
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA	-	55
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE	-	50
EL MAYORAZGO DE LABRAS	-	25
OBRAS DE FRANCE (Anatole	e).	

La azucena roja	G	3-50
El crimen de un académico	m	3-50
El pozo de Santa Clara		3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard		3-50
El colmo del paseo		3-50
El maniquí de mimbre		3-50
El anillo de amatista		3-56
El Figón de la reina Patoja		3-50

OBRAS DE JOSÉ ENRIQUE RODÓ

Motivos de Proteo	0	5-00
El Camino de Paros		3-50
El Mirador de Próspero		5-75
Hombres de América		4-50
Ariel		2.00
El que vendrá		5-00

EL MARAVILLOSO VIAJE DE NILS HORGERSSON A TRAVÉS DE SUECIA

POR SELMA LAGERLÖFF

En dos meses se ha agotado la primera edición de este libro, que tiene el Premio Nobel de Literatura y que ha sido traducido a todos los idiomas.

Presentación espléndida, gran formato, 500 páginas de copiosa lectura, con 18 hermosas ilustraciones fuera de texto. Precio: 6 6-50 el tomo

EL TUNEL, por BERNARDO KELRLEMNA

Es una novela que encierra un interés palpitante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se han vendido en el transcurso de unos aflos.

=A C 5,50 el ejemplar =

Sección de Avisos Economicos

HAGO CONSTAR que vendí al señor FELIPE LORIA, mi establecimiento de comercio, en Cartago, denominado EL PONIENTE. En casa de don Juan Rivera B., dejo & 1380.00 como depósito de Ley. - RAMON PEREZ C.

ONOCETE! LAS FUERZAS OCUL-TAS, por W. WALKER ATKINSON. Son dos libros de este gran pensador americano, los cuales han sido traducidos a casi todos los idiomas del mundo. Estas famosas obras son la panacea intelectual, y sirve su lectura de estímulo para triunfar en la lucha por la vida. Están impresas en buen papel y lujosamente empastadas. De venta en la Librería Falcó y Borrasé. Precio C 5.50 el tomo.

CABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA : La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Cale del Cementerio : San José C. R.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica : Teléfono 807 : Apartado 24 : Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

A VALENCIANA : Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende m'is barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GE-NEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación : Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Orien-

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas : Conservas, jamones. confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

SI USTED quiere tener buena salsa, compre LA HEREDIANA; preparada por Florencio Salazar B. No la confunda con las demás del país. De venta en todos los almacenes.-Dirección, esquina opouesta a la Poupée.

OCINA eléctrica marca "Therma" esmaltado blanco, de tres huecos, se vende a mitad de precio. - ARTURO BA-RRANTES, frente al Teatro América.

VENTA de una hermosa finca en San Rafael de Cartago. Consta de 16 manzanas, 1 y tres cuartos de potrero y el resto sembradas de papas, listas para arrancar en marzo con una casa con todas las comodidades acabada hacer. Se oyen propuestas en el apartado 1182.-Base del valor @ 1200 por manzana.

A COLONIAL.—Fábrica de café y ca-Leao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

E SPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial par i suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVI-LLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; trasporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro géne o terso.-De venta en las principales Boticas.

E L COMETA. Taller de fundición. —Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 X por 13 y 6 pailas de varios tamaños. —San José, apartado 239. - MARTÍN Y MEDINA.

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES Se despacha a todos los puebios de la República. - Buenos descuen os en pedidos de 20 fanegas o más. Teléfono 1539 .-- Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

Cómo es feliz la mujer en el hogar

Así como hay mujeres que llevan la maternidad como un fardo, otras como la que ha escrito esta carta que he leido regocijada, sabe ser antes que nada madre.

Así cuenta I uz a una amiga, todas sus horas entregada por completo al cuidado

de un querubin.

«Muy querida Hortensia: mi hermana me ha contado el asombro tuyo al no verme en los teatros, ni en los paseos de moda. Verdad que tú ignoras que he renunciado a las alegrías del mumdo para consagrarme a las de la maternidad. Pues bien, querida mí; he tenido hace dos meses un hermoso bebito que se llama Guido, como su padre, y que promete ser bien parecido. A pesar de que me ha gustado la sociedad tantísimo, paso mis noches enteras al pie de la cuna de mi hijo y me siento felicisima. He renunciado a las tandas aristocráticas, a ser la mejor billado a de fox y la primera jugadora de tennis más exclusivista entre nosotros. Tú sabes demasiado la vida que yo llevaba, y que aun después de casarme creia que era indispensable para el interés de mis horas de ocio.

No te parezca pues raro que haya renunciado a Satán, sus pompas y sus obras. Después que nació mi hijo, sentí claramente que otro medio de vivir se imponía para n.i; ahora soy una persona seria, no puedo bailar, ni flirtear como lo he hecho durante tanto tiempo. Con esto me parece que me estás viendo peinada con dos bandeaux a estilo de vieja, y descuidada en mi apariencia. Pero no, amiga mía; no soy ni seré de las que abdican toda coquetería; esto es muy cruel vis a vis de uno mismo y torpe vis a vis de los demás.

Sin embargo he modificado algo mi aspecto porque todo el mundo me consideraba una chiquilla todavía. He renunciado a mi peinado redondo que parecía una melena recortada, para adoptar un moño colocado sobre la nuca; en fin, como la moda ha tenido la buena idea de alargar las faldas, mi aire será completamente

Ya me he trazado un magnifico programa de educación. Hasta ahora mi pequeñito es un niño modelo sin exigencias ni gritos. Lo estoy criando a la moderna, lo cual choca a la otra generación acostumbrada a mecer constantemente al bebé, a correr a cargarlo tan pronto lo vea llorar, y haciéndose dócil esclava de sus caprichos. El niño pronto se da cuenta de esto y

se convierte en un tirano insoportable exigiendo que se le distraiga perpetuamente. Hoy en día las madres jóvenes, aun cumpliendo con sus deberes de la misma ternura, no se dejan llevar por esas antiguas ideas. Así no hacen más que obedecer los tos: los cuarenta años! preceptos de los médicos modernos.

El bebé no debe de moverse de su cuna la cual ha de estar siempre situada en el mismo aposento cuya ventana se deja abierta día y noche para que ponetre el aire libre y puro.

Tampoco se le acostumbra a mecerlo, ni a cargarlo; no creas por esto que es un tratamiento inhumano, yo te aseguro, Hortensia, que es cuestión de costumbre, como también la de no dejarse conmover por una pequeña crisis de lágrimas no

Mi pequeño Gui lo es el bobito más feliz de la tierra, y desde el momento que se le baña y se le alimenta bien, no piensa sino en dormir. Es todo lo que se le puede pedir a una criatura de dos meses. Es preciso deiarlo crecer como una planta o a un animal siempre tratando de cuidarlo

Cuando mi hombrecito comience a mirar con interés a su alrededor sólo verá colores frescos y armoniosos, líneas sencillas, muebles lijeros y agradable. Le he organizado una de esas «nursery» seductoras de cuyo arreglo guardan el secreto los artistas modernos.

Me he asombrado también del gusto que me ha nacido de pronto para arreglar mi hogar. Con la vida que llevaba antes siempre en la calle, no tenía tiempo de ocuparme de mi casa, y es hoy cuando me doy verdaderamente cuenta de lo mal que hice.

Así que para reparar este olvido, he colocado en mi casa flores por todos lados. Mi animación me ha llevado hasta hacer un registro minucioso en las gavetas, y alli he encontrado verdaderos tesoros. lindas estampas del siglo XVIII y acuarelas japoneses que ne hecho poner en marcos. No tengo tiempo disponible para bobe-

rías. Así que no te asombres de no verme en bailes y teatros. Si acaso volviera a ellos, sería con más moderación como sienta a una madre de familia que sabe cumplir con sus serios deberes.

Yo espero que mis amigas me vendrán a ver y las reuniré en mi comedor, en mi salón o en mi boudoir para servirles una tacita de té, a pesar de que se va generalizando la costumbre de brindar café con leche, chocolate o vino de Oporto, lo último que priva a las parisienses.

Vendrás, querida amiga, y así contemplarás el cambio de decorado en mi hogar: saborearás los pasteles ricos que sé hacer, gozarás al ver a mi pequeñío tan lindo. De seguro que has de sentir una vocación decidida por el matrimonio y la materni-

Hasta pronto, H., quiero verte para hacerte participe de todas mis alegifas, más gratas que las de mi tiempo de soltera. - Luz.»

Así, como esta madrecita, son la mayoría de nuestras madres. Con almas de este temple, los sinsabores de la maternidad, el desconsuelo de los vaivenes de la vida conyugal se llevan con entereza ha-ta la edad de la razón y de los arrepentimien-

CARMELA NIETO DE HELRERA

OBRAS COPLETAS DE B. MORALES SAN MARTIN El Ocaso del Hombre El Enigma de lo Imposible

-Tierra Levantina (2 tomos)

Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: - Cervezas "Lagei" grande y pequeña; doble grande y pequeña. - A guas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.